



## Petro pidió a gobernadores colombianos apoyar iniciativas económicas

### Description

El presidente de Colombia, Gustavo Petro, pidió a los gobernadores del país unirse para conformar una fuerza política territorial en defensa de los proyectos económicos que cursan en el Congreso y evitar así perjuicios financieros.

Así lo solicitó el mandatario en la Cumbre de Gobernadores 'La Amazonía nos une, la sostenibilidad nos impulsa', celebrada durante esta jornada en Puerto Inírida, departamento de Guainía, en el suroriente de la nación.

"Hay una crisis presupuestal con muchas causas detrás, como el sobreendeudamiento usando a la Covid-19 como excusa, lo que llevó al crecimiento de la deuda, además de la irresponsabilidad de no subir el precio de los combustibles fósiles. Todo esto ocurrió en dos años, y hemos pagado las consecuencias", explicó el jefe de Estado.

Rechazó entonces los intentos realizados desde la presidencia del órgano legislativo para impedir la aprobación de la Ley de Financiamiento, con la que el Gobierno busca conseguir 12 billones de pesos (alrededor de dos mil 800 millones de dólares al cambio actual) para inversión social.

También se refirió Petro al proyecto de ley que modifica el Sistema General de Participaciones (SGP), o sea el un mecanismo que permite transferir desde el Gobierno Nacional recursos a las entidades territoriales para financiar servicios básicos, hoy a solo un debate de que sea aprobado por el Congreso.

"La descentralización debe estar ligada a la democracia local, para que no quede en manos de las mafias ni llegue a la muerte y la violencia. Pido ayuda porque en la Constitución deben quedar establecidos los principios y criterios que no están en el proyecto, y uno de ellos es cerrar las brechas", expresó el gobernante.

Si bien la aprobación de la iniciativa daría mayor autonomía a los territorios en cuanto a la gestión de los recursos, el presidente Petro aclaró que sobre esa reforma se ciernen ciertos peligros.

Aseguró que en el texto del proyecto se incluyó no solo salud, educación y agua potable como destino de los recursos de transferencias, sino que también se menciona en él a "otros sectores", lo cual puede dar pie a procesos irregulares.

"Por ahí se nos pueden desviar los recursos", afirmó.

En su discurso, Petro se refirió igualmente a que el Gobierno construyó un sistema preventivo en salud y dispone de vacunas para atender a la población.

Gracias a esto, apuntó, se logró contener el impacto de un brote del virus de fiebre amarilla que se propagó por varias

zonas del país, entre ellas el Tolima, el Eje Cafetero y regiones ribereñas del río Magdalena.

Durante la Cumbre de Gobernadores se abordaron diversos temas, entre ellos la bioeconomía en Colombia y sus experiencias exitosas en la Amazonía, así como el transporte fluvial y aéreo como eje estratégico para el desarrollo de las regiones, entre otros asuntos.

El Maipo/PL

**Date Created**

Noviembre 2024

[www.elmaipo.cl](http://www.elmaipo.cl)